

MINISTERE DU PLAN ET DE LA COORDINATION DE L'AIDE AU DEVELOPPEMENT

Mot de clôture de Son Excellence Monsieur le Vice Premier-Ministre Ministre du Plan et de la Coordination de l'Aide au Développement

Réunion du Comité de Pilotage Conjoint

Kinshasa, le 07 octobre 2024

Madame et Monsieur les Membres du Gouvernement,

Monsieur le Vice-ministre de la Défense Nationale et des Anciens combattants ;

Monsieur le Coordonnateur Résident du Système des Nations Unies en République Démocratique du Congo, Cher Co-Président ;

Messieurs les Gouverneurs des Provinces du Tanganyika, du Kasaï, du Kasaï central et du Sud Kivu ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des missions diplomatiques et Organisations internationales ;

Mesdames et Messieurs les membres du Comité de Pilotage Conjoint du Fonds de consolidation de la paix ;

Distingués invités;

Mesdames et Messieurs,

Au terme de cette importante réunion du Comité de Pilotage Conjoint du Fonds des Nations Unies pour la Consolidation de la Paix, je voudrais, d'emblée souligner ma satisfaction pour son déroulé, qui nous a permis de nous imprégner des efforts déployés par le fonds, aux côtés du Gouvernement de la République, pour consolider les acquis de la paix dans notre pays.

Nous avons eu des échanges, riches et constructifs. Je voudrais donc remercier chacun d'entre vous pour votre participation active et votre engagement en faveur des questions qui touchent à la paix. Vos contributions sont précieuses pour enrichir nos réflexions et forger un consensus autour des orientations stratégiques à suivre.

Grâce à ces échanges, nous avons pu notamment :

- Faire le point sur les avancées significatives réalisées dans le cadre de la mise en œuvre des projets PBF, particulièrement dans les provinces du Kasaï, du Kasaï Central et du Tanganyika;
- Identifier les défis persistants et les nouvelles menaces qui pèsent sur la paix et la stabilité;
- Définir un cadre stratégique pour la nouvelle demande d'éligibilité au Fonds de consolidation de la paix des Nations Unies (PBF), en tenant compte des priorités nationales et des recommandations des partenaires;
- Renforcer notre collaboration et notre détermination à œuvrer ensemble pour un avenir plus pacifique et prospère.

Je suis convaincu que les options levées lors de cette réunion constitueront une feuille de route solide pour les prochaines années. A cet effet, j'en appelle au sens d'engagement élevé du Secrétariat PBF et des agences récipiendaires, pour que des efforts supplémentaires soient consentis en faveur de l'accomplissement de toutes ces options.

En outre, je tiens à réaffirmer l'engagement et la disponibilité du Gouvernement de la République à mettre en œuvre les recommandations qui le concernent directement, et vous appuyer pour le reste, dans un esprit de collaboration, franche et étroite.

Monsieur le Vice-ministre de la Défense Nationale et des Anciens combattants ;

Monsieur le Coordonnateur Résident du Système des Nations Unies en République Démocratique du Congo, Cher Co-Président ;

Messieurs les Gouverneurs des Provinces du Tanganyika, du Kasaï, du Kasaï central et du Sud Kivu ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des missions diplomatiques et Organisations internationales ;

Mesdames et Messieurs les membres du Comité de Pilotage Conjoint du Fonds de consolidation de la paix ;

Distingués invités;

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais, avant de clore mon propos, remercier les Nations Unies pour leur soutien constant au profit de la paix dans notre pays. Aux agences récipiendaires, je formule mon soutien indéfectible pour l'atteinte des résultats escomptés dans la mise en œuvre de différents projets.

Grâce à ce partenariat, nos capacités nationales en matière de consolidation de la paix et de prévention des conflits se trouvent renforcées. C'est l'occasion de souligner le rôle particulier que doivent jouer les Gouverneurs de provinces, ici présents.

Messieurs les Gouverneurs, j'apprécie particulièrement le portage de résultats. Puisque vous en êtes les premiers bénéficiaires directs, je vous exhorte à davantage d'implication dans la coordination de toutes les

interventions, à travers notamment les comités de pilotage conjoint provinciaux, et à tout mettre en œuvre pour faire aboutir les actions de terrain.

En ces termes, je déclare close la réunion du Comité de Pilotage Conjoint du Fonds de Consolidation de la Paix et nous invite à poursuivre notre engagement dans la consolidation de la paix dans notre cher et beau pays, avec la même détermination et le même esprit de collaboration.

Je vous remercie.